
Soyez remplis de l’Esprit et non d’alcool

Est-ce mal de prendre un verre de temps à autre? Malgré ce que certains chrétiens croient, il n’est pas 
mal de prendre une bière, un verre de vin ou une autre boisson alcoolisée à l’occasion. Dans la mesure 
où nous consommons avec modération, où nous restons maîtres de nous-mêmes et où nous restons 
en contrôle de l’alcool que nous consommons, nous pouvons considérer l’alcool comme un des dons 
que Dieu nous fait.

Le problème soulevé par Paul en Éphésiens 5.17-18 ne concerne pas la consommation d’alcool en tant 
que tel, mais plutôt la folie d’en abuser et d’en devenir esclave. Le monde dans lequel nous vivons est 
rempli d’exemples de mauvaises façons d’utiliser ce don de Dieu, qui est pourtant bon en soi. Ce 
passage nous appelle, en tant que peuple du Seigneur, à agir différemment.

Nous voyons beaucoup de gens tout autour de nous boire de l’alcool et consommer de la drogue dans 
le but de fuir une vie qui semble parfois misérable et sans espoir. Cependant, nous qui avons goûté à 
la grâce et à l’amour de Dieu, nous savons que la foi en notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ est le 
seul moyen véritable et durable par lequel nous pouvons être délivrés de notre misère et de notre 
désespoir.

Le Seigneur nous ayant libérés de la domination du péché et de Satan, il nous libère aussi de cette 
existence vide et dénuée de sens dont souffrent tant de gens dans notre monde. Son Esprit vit en nous
et nous fait grandir dans notre communion avec lui, nous libérant toujours davantage du désespoir et 
de cette existence dénuée de sens. Nous sommes transformés, de sorte qu’une joie nouvelle 
commence à remplir nos vies, même quand nous faisons face à de grandes difficultés ou que nous 
sommes au milieu de luttes importantes. Ceux qui font l’expérience de cette joie véritable et pleine de 
signification n’auront plus besoin de rechercher des sources de bonheur artificielles et superficielles.

Ceux qui abusent de l’alcool ou qui consomment d’autres substances qui altèrent nos facultés 
mentales sont insensés, car ils continuent de vivre dans l’obscurité du péché. Ils refusent de venir 
dans la lumière de la grâce de Dieu, de vivre unis à lui et selon sa volonté. La vraie sagesse consiste à 
être rempli de l’Esprit de Dieu, de sorte que notre nature pécheresse ne dominera plus notre vie et 
que nous apprendrons à nous soumettre à Jésus-Christ, notre seul Maître et notre unique Seigneur.
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«  Ne soyez pas sans intelligence, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur. Ne vous enivrez 
pas de vin  : c’est de la débauche. Mais soyez remplis de l’Esprit.  »

Éphésiens  5.17-18



Soyez remplis de l’Esprit et non d’alcool

Si nous nous enivrons ou si nous nous droguons, nous nous replaçons sous l’esclavage dont Jésus 
nous a libérés. Quand nous abusons de ces substances, nous perdons le contrôle et nous ouvrons la 
porte au péché et à Satan qui viennent alors prendre les commandes et diriger notre comportement. 
Paul nous avertit que cela mène à la débauche ou à d’autres comportements qui déplaisent à Dieu. 
Nous ne nous soucions plus de ce que nous faisons et des conséquences que peuvent entraîner nos 
comportements. En renonçant à nous maîtriser, nous sommes alors dans l’impossibilité de résister à 
la tentation et de faire des choix avec sagesse.

Plus nous abusons de l’alcool, plus nous devenons esclaves du péché au lieu de nous soumettre à la 
seigneurie de Jésus-Christ. Ceux qui continuent à abuser de l’alcool en deviennent dépendants et 
l’alcool qu’ils consomment commence à exercer un contrôle sur eux.

Le fait d’appartenir à Jésus-Christ et de le servir requiert notre entière loyauté et un engagement total 
de notre part. Comme Jésus lui-même l’a dit, nous ne pouvons pas servir deux maîtres. En ce qui a 
trait à notre sujet, ou bien nous servons Jésus, ou bien nous servons les substances desquelles nous 
sommes dépendants. De même, Paul dit clairement que nous ne pouvons pas à la fois être remplis 
d’alcool et être remplis du Saint-Esprit.

Lorsque nous, en tant que membres du peuple de Dieu, luttons contre la dépendance à l’égard de 
l’alcool ou des drogues ou contre la tentation de chercher notre réconfort dans ces substances, nous 
serons fortifiés si nous regardons à Jésus comme notre seul véritable réconfort. Si nous nous 
détournons de la folie des pensées de ce monde et que nous cessons de nous opposer à l’œuvre du 
Saint-Esprit en abusant de toutes sortes de choses, il nous remplira de plus en plus de sa présence. 
Par sa puissance, nous grandirons alors en vraie sagesse à mesure qu’il nous enseignera la volonté de 
Dieu pour nos vies et qu’il nous aidera à vivre selon la volonté de Dieu.

Le Saint-Esprit fait de nous des êtres nouveaux, différents des autres gens dans le monde autour de 
nous. Il fortifie notre maîtrise de nous-mêmes afin que nous puissions utiliser les bonnes choses que 
Dieu nous a données d’une manière qui démontre notre reconnaissance pour ses bénédictions 
continuelles. L’alcool et les substances utilisées comme médicaments pour nous aider sont des dons 
de Dieu. Par la foi, nous apprenons à ne pas abuser de ces choses et à ne pas nous en servir pour 
remplacer le réconfort véritable et durable que nous avons en Jésus-Christ.
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